

64. Wehrversammlung der FF Pack

Bei der diesjährigen Wehrversammlung im Alpengasthof Doppel „Tilzwirt“ konnte der Kommandant der Freiwilligen Feuerwehr Pack, ABI Kassian Gressenberger, folgende Gäste begrüßen: OBR Gustav Scherz, OBI Bürgermeister Johann Schmid, ABI d. F. Günter Höller, HBI d. S. Karl Kos, Gemeinderat Heinrich Krammer, ElFR Franz Spary und 25 Feuerwehrkameraden der FF Pack. Entschuldigter hatten sich: AFA Dr. Franz Stütz und ELFR Erwin Draxler.

ELFR Erwin Draxler bedankte sich schriftlich für die Einladung. Er teilte uns mit: „Als Ehrenmitglied der FF Pack freut es mich besonders, wenn ich eine Einladung zu einer Veranstaltung erhalte, bei der man sich einen Überblick über alle geleisteten Tätigkeiten im Berichtsjahr 2001 verschaffen kann, aber leider ist es mir nicht möglich, an eurer Wehrversammlung teil zu nehmen.“

Die Beschlussfähigkeit konnte festgestellt werden.

Bei der Gedenkminute wurde aller verstorbenen Feuerwehrkameraden gedacht.

Jahresbericht 2001

ABI Kassian Gressenberger berichtete, dass das Arbeitsaufkommen und die Einsätze gegenüber dem Vorjahr gleich geblieben seien. Einen wesentlichen Teil der Arbeit der Feuerwehrmänner betraf den Bau des neuen Rüsthauses. Das Jahr 2001 war geprägt vom Umzug unserer Feuerwehr in das neue Feuerwehrhaus. Am 24. Februar 2001 konnten wir mit allen Fahrzeugen und Geräten in den Neubau einziehen. Seine erste Bewährungsprobe musste unser neues Feuerwehrhaus schon am 31. März 2001 bei der großen P. u. B.-Übung unter Beweis stellen. Am 26. Mai 2001 wurde beim Kommandantentag in Voitsberg das neue Bezirkskommando gewählt: OBR Gustav Scherz und BR Engelbert Huber. Am 7. Juli 2001 war der Tag der Segnung unseres Feuerwehrhauses. Der 2. Bezirksfeuerwehrtag und der Festakt zur Segnung, in Abwesenheit des neuen Landesfeuerwehrkommandanten Franz Hauptmann, war eine gelungene Veranstaltung. ELFR Erwin Draxler wurde zum Ehrenmitglied der FF Pack ernannt.

Im Jahre 2001 wurden durchgeführt: Einsätze gesamt 27, davon 6 Brandeinsätze und 21 Technikeinsätze. Insgesamt wurden für diese Einsätze 341 Stunden aufgewendet. Die Einsätze erstreckten sich von Kanalreinigung, KFZ-Brand auf der A2, Tierrettung, bis Wassertransporten und Verkehrsregelungen. 8 Einsätze waren auf der A2 zu verzeichnen.

Damit die Einsätze richtig, sicher, unfallfrei und erfolgreich durchgeführt werden können, ist sehr viel Vorarbeit notwendig. Über die Vorarbeiten bzw. Feuerwehrtätigkeiten berichteten die Sonderbeauftragten.

Gruppenkommandant OLM Johann Greinix berichtete

Es wurden 25 Übungen mit 323 Mann durchgeführt. Der Durchschnitt pro Übung betrug 12,9 Mann. Es wurden Übungen für den Leistungswettkampf und Übungen mit technischen Geräten, Funk, TS und TLF abgehalten. Auch an der Bergeübung auf der Hebalml wurde teilgenommen. Die Wettkampfgruppe hat beim Bezirksleistungsbewerb in Voitsberg den 1. Platz in Bronze mit 382 Punkten erreicht. Beim Landesleistungsbewerb in Bärnbach erreichte die Wettkampfgruppe Pack in Bronze 375,2 Punkte. An der F. u. B.-Übung in Pack war die FF Pack maßgeblich an den Vorbereitungen und an der Durchführung beteiligt.

Sonderbeauftragter für den Sanitätsdienst

OLM d. S. Gabriel Schmid berichtete

Bei der Abschnittsübung waren die Feuerwehrsaniäter im Einsatz. Die Verletzten wurden durch diesen Umstand hervorragend versorgt. Die Feuerwehrsaniäter sind bei allen Übungen und Einsätzen immer präsent, die Ausrüstung wird laufend kontrolliert und wenn erforderlich, ausgetauscht. Die Feuerwehrsaniäter waren beim Landesfeuerwehrtag in Bärnbach und beim Landesjugendlager in Mooskirchen im Einsatz. 5 Mann haben an der Sanitätserschulung des Abschnittes IV in Edelschrott teilgenommen. An der Zeckenschutzimpfung haben sich 9 Feuerwehrmitglieder beteiligt.

Sonderbeauftragter für Funk Lm d. F. Karl Gössler berichtete

Im Jahre 2001 wurden 12 Funkproben durchgeführt. Das Funk-

leistungsabzeichen in Silber erreichte OFm Stefan Schmid mit 296 Punkten. Funkschulungen und Überprüfungen der Funkgeräte werden laufend durchgeführt. Die Einsatzbereitschaft der Funkgeräte ist sehr gut. Die Handfunkgeräte wurden von der Firma Engelmann überprüft und sind derzeit bestens in Ordnung.

ABI Kassian Gressenberger bedankte sich bei den Sonderbeauftragten und deren Stellvertretern für die geleistete Arbeit im vergangenen Jahr. Der ABI dankte Lm Bernhard Buchegger für die hervorragende Organisation und Durchführung der Verkehrsregelungen. Der ABI dankte auch allen Kameraden, die an den Fahrzeugen und Geräten Wartungsarbeiten durchgeführt hatten.

Die Teilnahme an Bezirksfeuerwehrtagen, Abschnittsbesprechungen, Festveranstaltungen und Feuerwehrbällen der befreundeten Feuerwehren war immer sehr gut.

Das Bezirksschirennen 2001 wurde im Jänner 2002 auf dem Salzstiegl durchgeführt, wobei unsere Teilnehmer in ihren Klassen erfolgreich waren: 3. Fm Michael Sorger, 2. OFm Robert Gantschnigg, 1. Lm Bernhard Buchegger.

OFm Robert Gantschnigg besuchte den Maschinistenlehrgang und TLF-Maschinistenlehrgang in Lebring. OFm Robert Gantschnigg ist auch aktiver Motocross-Sportler und hat 2001 einen Meistertitel erreicht.

Einsatzstatistik: 27 Einsätze, 341 Stunden, 464 sonstige Tätigkeiten, 3287 Stunden. Die meisten Ausrückungen laut Dienstbuch hatten: Lm Karl Gössler, 65; OLM Gabriel Schmid, 56; Lm Bernhard Buchegger, 55.

Ehrungen von Feuerwehrmitgliedern der FF Pack wurden durchgeführt: Florianiplakette des Landesfeuerwehrverbandes an OBI Bürgermeister Johann Schmid; Verdienstkreuz in Bronze des Bundesfeuerwehrverbandes an ABI Kassian Gressenberger.

OBI Bürgermeister Johann Schmid berichtete über die Fertigstellung des Feuerwehrhauses. Er betonte, dass dieses Feuerwehrhaus ein gelungenes Objekt sei. Im Besonderen lobte er die umweltfreundliche Heizung mit Erdwärme. Er dankte allen, die an diesem Bauwerk mitgeholfen hatten.

ABI Kassian Gressenberger bedankte sich beim Bürgermeister für seinen großen persönlichen Einsatz beim Feuerwehrhausbau. Der ABI dankte allen Feuerwehrkameraden für den großen Einsatzwillen und die gute Zusammenarbeit. Besonders dankte er den Frauen der Feuerwehrkameraden für deren Mithilfe.

Jahresbericht des Kassiers

Lm d. V. Kilian Renhart berichtete über die Kassengebarung. Die Rechnungsprüfer Fm Stefan Schmid und Fm Martin Reisenhofer berichteten über die vorzügliche Kassaführung und beantragten die Entlastung des Vorstandes. Dies erfolgte einstimmig. Zu Rechnungsprüfern für das Jahr 2002 wurden Fm Martin Reisenhofer und Fm Mario Swaschnig gewählt.

HBI Karl Kos dankte den Feuerwehrsaniatern der FF Pack für deren Mitarbeit und erwähnte, dass diese immer sehr aktiv seien.

ABI d. F. Günter Höller berichtete über das Kommunikationsmittel Funk in der Feuerwehr, das Funktionieren der Alarmierungspläne und die Bezirksflorianstation. Er dankte für die gute Zusammenarbeit im Funkwesen mit der FF Pack.

OBR Gustav Scherz lobte die hervorragende Tätigkeit im Rahmen des Feuerwehrhausbaues und die vielen Aktivitäten der Feuerwehr Pack. Er appellierte an die Feuerwehrkameraden, bei den Ausrückungen und Einsätzen immer auf Sicherheit bedacht zu sein.

Lm Franz Neumann übernahm den Vorsitz bei der Wehrversammlung zum Zwecke der Neuwahl. ABI Kassian Gressenberger wurde zum Hauptbrandinspektor wiedergewählt. Nachdem OBI Bürgermeister Johann Schmid um eine Ablöse gebeten hatte, wurde Karl Gössler zum Oberbrandinspektor gewählt.

Alle Anwesenden gratulierten den Gewählten und wünschten alles Gute für die zukünftige Tätigkeit.

ABI Kassian Gressenberger bedankte sich bei allen Anwesenden für deren Kommen und für das Interesse an den Tätigkeiten der Feuerwehr und beendete die Wehrversammlung mit einem „Gut Heil!“.